

PROTECCIÓN CONTRA INCENDIOS FORESTALES EN TEMUCO

En un verano que promete ser uno de los más calurosos de los últimos años, Temuco enfrenta un desafío monumental: proteger a su población y su entorno de los devastadores incendios forestales. En este contexto, el Comité para la Gestión de Riesgo de Desastres (Cogrid) ha logrado avances significativos, especialmente en la construcción de cortafuegos, alcanzando un 70% de la meta proyectada. Este esfuerzo técnico y estratégico es un ejemplo de cómo la planificación y la acción coordinada pueden marcar la diferencia en la prevención de desastres.

La labor del Cogrid, que reúne a múltiples actores municipales y de emergencia, es un pilar esencial para el Plan Verano 2025. La integración de evaluaciones

de riesgo detalladas por parte de Conaf ha permitido que los recursos se destinen a las zonas más vulnerables, maximizando la eficiencia en la protección del territorio. Sin embargo, esta misión no es solo responsabilidad de las autoridades. Como lo subrayaron las distintas voces del comité, la ciudadanía juega un rol crucial en esta lucha.

El 99,7% de los incendios forestales tienen su origen en la actividad humana. Esta estadística es un llamado urgente a la reflexión colectiva y a la acción preventiva. Pequeñas acciones, como evitar quemas no autorizadas, respetar las normativas sobre uso del fuego y realizar denuncias oportunas, pueden ser la línea divisoria entre una tragedia y la seguridad. La colaboración ciudadana no solo fortalece el

trabajo de las autoridades, sino que también permite que los procesos investigativos sean más eficaces, como destacó el jefe (S) de la Brigada de Investigación Criminal de la PDI, Héctor Aedo.

Por otro lado, la preparación de los organismos de emergencia, como Bomberos y Carabineros, es un factor esperanzador. La implementación de guardias preventivas 24/7 y la modernización del equipamiento son pasos adelante en la capacidad de respuesta. No obstante, como lo recordó el superintendente de Bomberos de Temuco, Alfredo Lasalle, la prevención siempre será la mejor herramienta para evitar pérdidas humanas y materiales.

La tarea no es sencilla. Las altas temperaturas proyectadas para este verano representan un riesgo

latente que solo puede mitigarse mediante el trabajo conjunto entre autoridades y ciudadanía. Cada cortafuego construido es una barrera contra el desastre, pero la verdadera muralla de protección reside en el compromiso de todos los temuquenses.

Es momento de ser responsables, de actuar con conciencia y de entender que cada gesto cuenta. Denunciar actos de incivildad, respetar las normativas y adoptar medidas de precaución no solo protege nuestros hogares, sino también el futuro de nuestra comuna. Este verano, Temuco tiene la oportunidad de demostrar que la prevención es la clave para enfrentar los desafíos climáticos y proteger lo que más valoramos.